

Instituto de Antropología.
Obispo Trejo 322. CORDOBA.

CORDOBA, 13 de Enero de 1961.

A la Doctora:

JULIA ELENA FORIUN.

Jefe del Departamento de Arqueología.
Ministerio de Educación.

Jugavi 916.

LA PAZ - BOLIVIA.

Muy distinguida Doctora:

He recibido su muy amable carta del 18 de Diciembre, que recién llega a mis manos; con mucho gusto doy respuesta a la misma y envío por separado, los folletos de nuestro Instituto que aún poseemos y algunas separatas de trabajos personales. También incluye parte de una carta general del N.O. Argentino, escala 1/500.000, donde figuran los sitios arqueológicos de esa área. La segunda parte del N.O. se la enviaré cuando termine de ser confeccionada, pues debe ser puesta al día. Esto es todo lo que puedo enviarle, pues carecemos de una carta general de sitios arqueológicos de la Argentina.

En cuanto a las influencias Tiawanacotas en el N.O., no existen trabajos recientes sobre el tema. Hay referencias en trabajos de Uhle y Debenedetti. Un resumen breve del problema, puede verse en un trabajo que actualmente se publicó en N.Y., en un volumen de homenaje a Lothrop. Allí, en un resumen sobre la cultura de La Aguada (C.A. 800 A.D.) hemos historiado el problema aportando nuevos argumentos. Las influencias tiawanacotas son más manifiestas en la metalurgia (uso del bronce) que en la alfarería. Por casualidad y hace muy pocos días, habíamos escrito al Doctor Ponce Sanguinés, en éste mismo sentido.

Otras influencias del área del Titicaca, deben llegar al N.O. Argentino en épocas relativamente tempranas. En nuestro trabajo sobre los yacimientos del Alamito, en el Campo del Pucará, (C.A. 300 A.D.) encontrará algunas referencias. En las excavaciones que realizamos hace poco en Tafi del Valle, hemos vuelto a confirmar aquellas correlaciones.

Creo que sería muy interesante, hacer una mesa redonda para cambiar ideas sobre estos problemas. También me interesaría enormemente, visitar los trabajos que Ustedes están realizando. Le quedaré agradecido si me hace llegar algunas publicaciones recientes, con los trabajos publicados por el Departamento.

Agradecido desde ya, me complace en saludarla con mi más distinguida consideración.